

El Cafta y la inteligencia

8/24/2007

El asunto de la aprobación SI o NO del Cafta ha permitido conocer la "inteligencia" de muchas personas que exponen su pensamiento para oponerse a dicho tratado. En la humanidad no hay nada perfecto, así pues no tratemos de encontrar solo defectos al documento que se está negociando. Esto me recuerda el caso de una persona que me dijo que nunca compraría un automóvil pues gastaría gasolina, se le podría reventar una llanta, podría quedarse sin frenos, en la noche se le podrían quemar los focos y estrellarse contra un poste o que un policía le hiciera un parte. Prefería seguir caminando.

Es decir que todas las cosas buenas que le produciría tener un vehículo, el no las veía. Solamente aquello que eventualmente pudiera suceder.

Esta anécdota se parece en mucho a casi todos los que dicen NO al Cafta, argumentando una serie de situaciones negativas y no toman en cuenta lo positivo del asunto. Falta de equilibrio y sentido común.

Asimismo, tanto en televisión como en la prensa escrita, se producen declaraciones de algunas personas en términos y palabras tan complicadas que da la impresión de que ni ellos entienden lo que dicen. El asunto es decir NO, pues esto lo han politizado totalmente.

Cuando uno ha adquirido una amplia experiencia a través de muchos años de vida y trabajo, llega a desarrollar un sexto sentido al evaluar las cosas. Yo he sido positivo, optimista y realista y por lo tanto considero que el Cafta es absolutamente necesario.

Se nos está abriendo un mercado de 300 millones de habitantes, y sin embargo somos el único país de Centroamérica que no ha firmado el Cafta. Ni el ICE ni el INS deberían preocuparse, pues es bien sabido que todo monopolio es odioso y que la competencia es saludable.

Lo que queremos, sincera y responsablemente, es una Costa Rica mejor. Tenemos que ver las cosas positivamente pues solo así se prospera.

Seamos patriotas y no politiqueros. Vivimos en un país que no es gobernado por generales ni coroneles. Ya esto es suficiente para sentirnos felices. Tenemos problemas, pero menos que muchos otros países en el mundo. Este tratado es eminentemente positivo; es un tratado comercial, no político. Seamos inteligentes. Digamos SI.

Angel Nieto Castro

Cédula No. 1-0129-0189